

En el Centro los leales llevan la iniciativa en la lucha

Nuestra artillería bombardea nuevamente Huesca

Estampas de dolor

El fusilamiento de un compositor burgalés

En Burgos, la tierra seca y fría que padece la gravitación venenosa de la edad feudal, había surgido un joven músico: Antonio José.

Como todo artista, Antonio José sintió también la tentación andariega de caminar con la ilusión precaria de su arte, en busca de ambientes más propicios a la emoción estética. Quedó en Burgos, sin embargo. Le retenía allí el deseo de darle a sus paisanos incentivos nuevos y de que su música sonara en ese espantoso silencio de la provincia burgalesa como una marcha triunfal hacia un Burgos menos sombrío y menos cargado de ranciedad. Le retenía, sobre todo, la pasión política: Antonio José, artista joven, era socialista. Entre el deambular por la altivez tonta del paseo del Espolón en la ciudad castellana y sentir el calor popular de la Casa del Pueblo, Antonio José prefería lo último. Y en Burgos clavó con el airoso risueño de su arte, el desafío claro de su rebeldía. Antonio José había hecho estallar su juventud plena de magníficas esperanzas en sus danzas burgalesas maravillosas de colorido y concebidas con una técnica nueva. La tercera de estas danzas fue interpretada por la Masa Coral que dirige el maestro Gurudi, y logró un resonante éxito. Organizó también el orfeón burgalés, en el cual iba haciendo revivir el "folklore" regional. Suyas son también dos obras de fina factura: el poema de "Juventud" y la "Sonata Castellana", además de otras muchas composiciones.

Hace poco, en el último Congreso Internacional celebrado en Barcelona, Antonio José suscitó asombro al intervenir, y constituyó la más firme revelación entre aquellas preclaras figuras de la música moderna. Fue después de esto cuando le quisieron arrancar de Burgos haciéndole proposiciones alucinadoras. He aquí su réplica:

—Eso para Guerrero. Yo no tengo más misión que ser pobre y escribir buena música.

Ya no podrá hacerlo. Los fascistas le han fusilado. Alineado frente al pelotón de ejecuciones con sus camaradas socialistas escuchó la música firme de la descarga de los fusiles. No pudo salvarlo de la muerte el mejor de sus admiradores. Y el mejor de sus admiradores era nada menos que jesuita, el padre Deovidés, un músico vasco que primero fué maestro, y más tarde se complacía en proclamar que era discípulo de Antonio José.

Antonio José conoció esas alternativas sombrías de la pobreza, mucho más dramáticas cuando un temperamento de artista bulle en las tiernas carnes infantiles. Formó en el Coro que adiestraba los jesuitas. Comió las sobras del convento, y en la iglesia, junto a los frailes, comenzó a comprender la rebeldía. Al salir a la calle se hizo socialista y se puso a componer música magnífica que iba arrancando de su alma hasta hacerla vibrar en el aire.

Deovidés, su maestro, no le ha podido arrancar de la muerte a pesar de su influencia de jesuita. Deovidés, pese a su formación religiosa, sabe bien que hay reñores que no perdonan. Ni perdonará él, aún siendo religioso, y precisamente por serlo, este crimen monstruoso que se ha cometido en Burgos—uno más entre la inmensidad de tanta barbarie—para asesinar a un artista, quizás a uno de los pocos que podían enorgullecer a Burgos y enaltecer a España.

Curas y mendigos

Manuel B. Benavides ha publicado con el título que precede un reportaje de los hechos que precedieron a la guerra civil.

Es un libro interesante como todos los suyos, y del cual reproducimos el fragmento que sigue:

—Estamos en la época de las exhortaciones, padre Ogeda. La guardia civil vendrá después y los alimentos ya veremos.

La guardia civil vino en seguida. Salazar Alonso empezó a destituir Ayuntamientos y a clausurar Casas del Pueblo. Precisemos: Salazar Alonso hacía lo que hace el verdugo de Burgos: ejecutaba sentencias. Salazar Alonso, pintor, gorrón y zascandil, trasladaba a sus agentes las órdenes del Vaticano. A su puercu oficio de verdugo, trasladaba a Salazar Alonso las órdenes de Herrera, y Herrera transmitía a Gil Robles las órdenes del Vaticano. A su puercu oficio de verdugo de Burgos, Salazar Alonso le metía sus rizados de ex oficial de peluquería y, vuelto de cara a un espejo, aseguraba que les iba a enseñar a Mussolini y a Hitler «cómo se resuelve el problema de la lucha de clases».

El precursor del «Straperlo» es un canalla paraguayo, típico producto del «Jampen» clérigo-fascista:

El arrastra una juventud pensosa de sabañones, cocido sin azafrán y legañas en los ojos. El es ambicioso y su ambición es paiza, de galopín enleque. El aprende el arte de dar jabón, y lo da. El salta de la peluquería a un banco universitario.

El se licencia en Derecho y estudia las triquiñuelas del trepador. El se cree y se manda hacer pantalones nuevos. El ingresa en un periódico liberal. El es más liberal que nadie. El es republicano. El es republicano de Lerroux.

El se casa con mujer que le aporta en matrimonio una hucha. El perora. El gasta un duro y se lleva a su casa seis pesetas.

El es revolucionario. El abre su boca de revolucionario y espanta a los propietarios de Badajoz. El es diputado de las Constituyentes y se manda hacer nuevos pantalones.

El se opone, ¿a qué se opone? El se opone y se equivoca de sexo. El se cree un hombre. El lo afirma. El lo grita: «Se lo aseguro a usted, don Ale; yo soy un hombre.»

El pide que lo hagan ministro.

El abandona a la infeliz que le ayudó con su dinero a convertirse en señorito por las gracias más nobles de una marquesa.

El se opone, ¿a qué se opone?

Y él, que ha tenido como peluquero tantas cabezas en sus manos, entrega su cabeza a la Compañía de Jesús que hace perder en el patíbulo muchas cabezas sin perder nunca la suya.

Y él, que cuando gastaba un duro se llevaba a su casa seis pesetas, llega a ministro, fuma en pipa y se compra cada ocho días unos pantalones nuevos.

—Ustedes mandan, P. P.

—Por supuesto, hijo mío.

Salazar Alonso—es decir, Gil Robles; es decir, Herrera; es decir, el Vaticano; es decir, el mismo Dios—sustituyó los Ayuntamientos republicanos por Comisiones gestoras de cedistas, radicales y agrarios; hizo lo que pudo por maniar los Sindicatos y los partidos obreros para impedirles que acudieran a salvar el orden republicano; encarceló a los campesinos; persiguió a las juventudes y entregó caudales que no eran suyos a ciertos extremistas que le prometieron detener el impulso de las masas en el caso de un levantamiento popular.

Salazar Alonso había, pues, salvado la patria. Casti.

Ya era tiempo porque el plazo ofrecido por Valiente a don Alfonso para provocar la revolución estaba cumplido.

El mensajero de Gil Robles había dicho al Habsburgo:

—España en un Estado unitario,

La España torva

La grey lóbrega de sacristanes y moñones que pastorea Franco y tiene su majada o su campamento en Burgos, exprime el vacío cacumen para acufiar dicterios infames con que estigmatizar a sus antagonistas.

Las hojas parroquiales y los boletines diocesanos en que abreva su sed informativa el ejército de la fe, nos llaman los rojos a los defensores de la legalidad republicana.

Abundat las encendidas amapolas, efectivamente, en el campo liberal y en el frente antifascista. Pero es en el raro el estandarte que no lo integran franjas de diversos colores y el espíritu en que el vino de las ideas se conserva puro y no haya sido merado con el agua de algún positivismo o de algún reformismo.

O sea que el antifascismo es un arco-iris, lo constituye toda la gama del sentir político nacional, ya que fuera de sus límites no se siente ni se piensa o no se hace más que pensar en el pensero.

Cátedra de esta filosofía pueden poner los obispos de pistola del concilio ecuménico burgalés. Pero no hay cuidado que confiesen una verdad, que haría rodar de sus innobles calabazas la mitra y los pregona enemigos declarados y descarados de Cristo.

La farsa debe continuar para que sigan las misas y no se estropee el comercio de escapularios y de rosarios, aunque España se hunda y un rayo parta a la religión.

No habrá piedad el día de la rendición de cuentas para Sus Ilustrísimas. Nosotros no traficamos indolencias como Roma, la prostituta babilónica fustigada por Lutero.

Otro que tal valsa es el cantamafianos de Radio Sevilla, digno de formar parte del Gobierno de quesos y de chorizos de Burgos.

Para esportar inepcias se pinta solo el Anibal del Betis. (Ojo, cajista, con poner animal).

Como todos los borrachos y la mayoría de los paranoicos tiene su obsesión, la idea fija clavada entre las astas.

La del cuaremero hispalense es la canalla marxista.

Estos canes de hoy son parientes y descendientes directos del perro moro y del perro judío de ayer, que eran los únicos que aquí trabajaban y labraban la tierra y servían para algo y por eso los expulsaron del suelo ibérico sus inútiles atrailladores.

Ahora quisieran repetir la gesta de Isabel la Católica, el Cid-Campeador y demás truhanes y truhanas deificadas por la crónica, aunque no se lavasen la cara sino cuando llovía.

Vuelven a estar frente a frente la España negra y la España roja, la España de las tinieblas y de la luz.

Con Burgos y Salamanca está el Santo Oficio, la Santa Hermandad, la Santa Madre Iglesia, todos los santos y santas de la corte celestial.

Con nosotros está solamente la ira sacrosanta de todos los desheredados; de esa porción de Humanidad, a la que los jinetes de profesión llaman la canalla, por la vida arrastrada que lleva, porque los que la componen viven riñando, pasan hambre canina, trabajan como perros y cuando protestan son apaleados como tales.

ANGEL SAMBLANCAT

majestad Cataluña correrá la suerte de los enemigos del altar y del trono.

Con él objeto—con el objeto de que Cataluña corriera la suerte de los enemigos del altar y del trono—se suscitó el pleito de la «ley de cultivos», y ya no hubo que hacer otra cosa que besar de las exhortaciones a la guardia civil.

—¡Listo!—exclamaron a una los buenos P. P. y los cerdos tristes.

Y nuestro padre común que está en los cielos, se ladeó el triángulo.

En el Ayuntamiento

Reunión del Concejo municipal

Ayer a la hora de costumbre se celebró la reunión semanal del Concejo municipal, bajo la presidencia de Millá y con la asistencia de los consejeros Carbonell, Dorado, Domech, Carratalá, Melendo, Martí, Eulogio, Pascual García, Poveda, Aurora Fernández y Melgar.

Se aprueba el acta de la sesión anterior y se da cuenta de las disposiciones oficiales aparecidas en la Gaceta y en el Boletín oficial.

El secretario da lectura al oficio del Gobierno civil designando a los representantes que, con los de esta Corporación establezcan las condiciones en que el Ayuntamiento formará parte del Instituto Provincial de Higiene.

En virtud de oficio del Comité de Asistencia social, interesando la designación de un representante para el Consejo Provincial, se acuerda designar al consejero Carratalá para ocupar este cargo.

Se designa el tribunal que ha de examinar a los aspirantes a la plaza de Administrador del Mercado.

En el apartado de Hacienda figura la propuesta de la comisión sobre aclaración del Decreto de 22 del corriente referente a la Patente Nacional de circulación de automóviles.

Consiste en que el Ayuntamiento debe dirigirse al Ministro de Hacienda en el sentido de que los presupuestos actuales del municipio se han recargado con diversos servicios que le han sido traspasados y que, además al Ayuntamiento como organismo del Estado se le debe conceder

gratuitamente la patente de los coches oficiales.

Se aprueba el expediente relativo a la construcción de mobiliario para los nuevos grupos escolares, destinando para tal fin la cantidad de 79.965, 30 pesetas.

Es aprobado el expediente relativo al aumento de haberes a las comandonas, en el que denega esta petición.

Los demás asuntos que figuraban en el orden del día son aprobados.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El Presidente hace uso de la palabra para decir que los familiares de Guillermo Rameta, fallecido recientemente, solicitan que el Ayuntamiento satisfaga los gastos del entierro.

Se trata de un ciudadano que fue uno de los fundadores de la Cruz Roja en Alicante y que cuando la epidemia del 85 prestó meritosísimos servicios, por lo que el Ayuntamiento de aquella época quiso otorgarle una recompensa, que el finado modestamente no aceptó.

En la actualidad sus familiares se encuentran en situación económica bastante precaria y se han dirigido al Ayuntamiento para que les preste esta pequeña ayuda. Millá propone y así se acuerda, que vistas las circunstancias especiales que concurren en este caso debe accederse a lo que se solicita.

Poveda, formula un ruego que la presidencia promete atender y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la sesión.

UN ACTO TRASCENDENTAL

La transformación del Quinto Regimiento

Madrid.—Celebrose un acto de desfilada del 5.º Regimiento que se disuelve, como es sabido, para que sus unidades pasen a formar parte del Ejército Popular.

En la presidencia del acto tomaron asiento: «Pasionaria», José Díaz y los comandantes del 5.º Regimiento Carlos, Lister y Modesto, y el alcalde de Madrid.

Se leyeron numerosas adhesiones de las brigadas de todos los frentes de combate del Centro y de Partidos y juventudes antifascistas de todos los sectores.

A continuación, «Pasionaria» pronunció un breve discurso, en el que dijo que en los primeros momentos de la sublevación algunos elementos se opusieron a la formación organizada de las fuerzas antifascistas, no comprendiendo todavía la necesidad de un Ejército organizado. Dijo después que precisa la imposición del servicio militar obligatorio para constituir así unas reservas que limpien la retaguardia de tanto señorito que presume de miliciano.

La guerra necesita de la participación de todos los españoles. Hemos de ganarla primero y después podremos decir a todo el mundo: «Nuestro Ejército está dispuesto para ayudarnos, del mismo modo que vuestros pueblos nos ayudaron a través de la heroica Brigada Internacional.

Habló después Redondo, alcalde de Madrid.

A continuación hizo uso de la palabra José Díaz, quien dijo: «Queremos que el nuevo Ejército Popular sea lo que es en pequeño el 5.º Regimiento. Cuando el Partido Comunista organizó el 5.º Regimiento no lo hizo con el propósito de crear un Ejército. Quiere, al contrario, que haya un solo Ejército fuerte que gane primero la guerra y nos ayude des-

pués a consolidar nuestra victoria. Todas las fuerzas antifascistas deben acatar las órdenes emanadas del Gobierno legítimo. Si no están conformes con algunos de sus ministros que ponga otros. Los partidos políticos han de tener la dirección del país. Los sindicatos no son nada sin los partidos. Lo mismo sucede a los partidos sin los sindicatos. Refiriéndose a la organización de la retaguardia, dijo que es asombroso que después de seis meses de guerra aún no se hayan reforzado los sistemas de producción de las industrias de guerra, que las fábricas de material no trabajen durante veinticuatro horas para atender debidamente las necesidades del Ejército Popular.

Carreño, delegado de la Junta Delegada de Madrid, en representación de Izquierda Republicana saludó a todos los asistentes, y en emocionadas palabras dijo que nunca el pueblo de Madrid ni España republicana agradecerán lo suficiente la defensa heroica realizada por el 5.º Regimiento.

Se acordó dirigir mensajes de salutación y adhesión al presidente de la República, al del Gobierno y al camarada Alvarez del Vayo.

Por último, terminó el acto con unas palabras del presidente, diciendo: «El 5.º Regimiento queda disuelto. ¡Viva el Ejército Popular!»

Jurado de urgencia

Comparecieron ante este tribunal especial Lorenzo García Sanz, Martín Canales Ballester y Gracián Canales Soriano, de Callosa de Segura.

El Fiscal pidió para los mismos, la aplicación de la siguiente pena:

Privación de libertad y trabajos obligatorios por un periodo de 3 años, pérdida de derechos civiles y políticos, profesión e industria.

El Tribunal ha condenado a Martín Canales, a 2 años de restricción de libertad y a Gracián Canales y Lorenzo García, de acuerdo con la petición fiscal.

Los electivos militares de las principales potencias

Ginebra.—Se han publicado unas interesantes estadísticas sobre los efectivos de los mayores Ejércitos europeos que, según aquellas, son los siguientes:

Alemania, con una superficie de 470.900 kilómetros cuadrados, tiene en servicio activo un Ejército de 800.000 hombres; Austria, 84.000 y 40.000, respectivamente; Bélgica, 30.444 y 65.000; Francia, 531.000 y 400.000; Gran Bretaña, 244.000 y 130.500; Bulgaria, 103.000 y 20.000; Grecia, 130.000 y 68.000; Holanda, 34.000 y 16.300; Hungría, 93.000 y 35.000; Italia, 310.000 y 550.000; Polonia, 388.000 y 266.000; U. R. S. S., 21.176.000 y 1.300.000; Rumania, 295.000 y 141.000; Suiza, 41.000 y 15.000; Checoslovaquia, 140.000 y 171.850; Turquía, 763.000 y 194.000; Yugoslavia, 247.742 y 110.000; Japón, 382.000 y 232.000.

Resulta interesante consignar que Francia tiene fuera de la metrópoli un Ejército de 200.000 hombres, la Gran Bretaña 90.000 y Holanda 39.000.

Como en la guerra moderna tiene particular importancia las vías de comunicación para la rápida movilización del ejército y transporte de éste con su pesada impedimenta, las estadísticas citan también el kilometraje de las redes de

las principales potencias, que es el siguiente:

Alemania, 59.000 kilómetros; Francia, 44.000; Inglaterra, 34.000; Italia, 23.000; Polonia, 20.000; U. R. S. S., 89.000.

Para el transporte de las tropas se habría de utilizar, en muchos casos, forzadamente, la carretera. A este respecto se hace constar que Alemania e esfuerza por crear una formidable red de autopistas, con circulación en doble sentido, con interminables rectas y trajes que permiten cubrirlos a toda velocidad. Aunque oficialmente se afectan estas autopistas al turismo, el hecho es que basta mirar el mapa para comprender que tienen por objeto favorecer grandemente una movilización general y el envío de contingentes y material con gran rapidez a las distintas fronteras del Reich. Se pone de manifiesto que precisamente ha sido esta red de autopistas la que demostró a los técnicos del mundo entero que Alemania se preparaba esencialmente no para la defensiva sino para la ofensiva.

Ciudadanos:

Servir en un Ejército cuya única misión es defender los privilegios, el vicio y la opresión, es LA MAYOR VERGÜENZA.

Servir en el Ejército de la República es EL MAXIMO HONOR, porque es servir al Pueblo! ¡Alistaos en él!

Compañía de Riegos de Levante AVISO DE CORTE DE CORRIENTE

El próximo Domingo día 31, para poder efectuar trabajos de conservación, se cortará el fluido en:

Corriente continua.—Sector Teatro

Este sector queda comprendido dentro del PERIMETRO que limitan los EJES de las calles—Paseo de Méndez Núñez—Duque de Zaragoza—Avenida de Zorrilla—Alfonso el Sabio—Torrijos—Sagasta—Plaza de la Constitución—Paseo de Méndez Núñez.

El corte será de las 8 a las 11 horas aproximadamente. Lo que hace público esta Compañía para conocimiento de los abonados. Alicante, 26 de Enero de 1937.

Nuestra guerra vista desde el extranjero.

Informaciones de la guerra

Tribunal Popular

Goering propuso enviar 80.000 alemanes e italianos a España

Aun no fué fusilado el general Batet

París.— Toda la Prensa coincide en que las respuestas alemana e italiana son en cuanto a la forma favorables, pero que las circunstancias demostrarán que con ellas se intenta una maniobra de gran estilo. Hasta ahora ha sido imposible obtener referencias fidedignas de lo tratado por Goering y Mussolini y casi todos los periódicos consideran que este es el nodo principal del tomo de las respuestas.

Las respuestas italiana y alemana van ligadas a un acontecimiento de política internacional que es esperado vivamente por todas las cancillerías: el discurso de Hitler. La Prensa inglesa ha afirmado que uno de los puntos tratados por Goering en sus entrevistas con Mussolini fué el envío de un cuerpo expedicionario a España compuesto de 80.000 hombres entre alemanes e italianos. No se sabe cuál fué la respuesta de Mussolini, pero quizás el discurso de Hitler dé la solución de este problema.

En general los observadores políticos coinciden en dos cosas: primero, que Alemania e Italia desean renovar sus esfuerzos para liquidar el problema de Madrid. Para ellos la caída de Madrid tendría suficiente repercusión para inclinar a todos los Estados hacia la política de Franco. Por otra parte los observadores también consideran que Italia, debido a su política ondulante, ha perdido completamente su posición internacional que le obliga a terminar la guerra con Etiopía.

La política de acuerdo con Inglaterra que le obliga al Gobierno de Londres—en cuya política Roma veía serios peligros por su falta de libertad de acción—el Gobierno de Roma se ha visto obligado a entrar cada día más en la política ideológica del nacional-socialismo. Hoy Alemania tiene tantos intereses comunes con Italia que uno de los grandes problemas de Italia es liquidar este intenso y creciente deseo de Alemania de participar en los asuntos mediterráneos.

Toda la Prensa pide al Gobierno de Londres que actúe con energía y rapidez. Debería proponerse una fecha próxima—el 1 de febrero—para empezar el control en serie de todo lo que afecta a los asuntos españoles. Seguramente los círculos oficiales británicos querrán saber lo que dirá Hitler mañana antes de comprometerse a señalar pautas para el futuro de la no intervención.

El general Batet aun no ha sido fusilado y Angera está preso en Vitoria

Batona.—Según noticias que se reciben de Burgos, el general Domingo Batet no ha sido ejecutado aún. Se deja entender que algunos generales influyen para que no se ejecuten, mientras que los grupos de Milange Española presionan al contrario.

También se afirma que el ex ministro de Guerra de Sol está preso en la cárcel de Vitoria. Trasládese desde Roma a la zona rebelde para ofrecerse a Franco. Como no ha sido fiscal de la República durante el Gobierno Azaría y acusó a los militares el 10 de agosto fué condecorado indeseable por militares y fascistas.

Lo que sería el control

Londres.—Si se ejecuta el control marítimo y terrestre destinado a impedir la entrada en España de material de guerra y de voluntarios, aquél consistirá en las siguientes medidas:

Los barcos destinados a cualquier puerto de España deberían hacer escala previa en un puerto neutral, en el que subiría a bordo un representante del Comité de no intervención, quien, según el caso, expediría un certificado atestiguan-do que a bordo del barco no había contingentes de hombres ni material prohibido de ningún clase. Dicho certificado sería mostrado por el barco a la patrulla naval internacional apostada a la entrada de los distintos puertos españoles. Dicha patrulla se hallaría integrada por barcos de distintos países miembros del Comité de no intervención de Londres. Gracias a la formación de estas patrullas mixtas, se apartaría toda sospecha de parcialidad a favor o en contra de cualquiera de los dos bandos que luchan en España.

Los barcos de guerra alemanes e italianos se encargarían de la vigilancia de los puertos gubernamentales, mientras los burques de guerra rusos y franceses se apostarían a la entrada de los puertos que se hallan en manos de los facciosos.

Los barcos de guerra de Inglaterra, a

En el Centro seguimos llevando la iniciativa

Madrid.—El parte de guerra facilitado por la Junta Delegada, con respecto a la lucha en el Centro, dice: «En Aranjuez ha habido ligero tiroteo. Nuestras posiciones han sufrido fuego de cañón sin consecuencias. Se han presentado en nuestras filas tres soldados procedentes del campo enemigo.»

En Madrid durante las primeras horas del día de hoy, nuestras tropas han ocupado una línea de trincheras enemigas que estaban situadas a 300 metros de nuestras posiciones y entre el Instituto Nacional de Higiene y la Fundación del Amo.

En el resto de los sectores ha habido escasa actividad a consecuencia del mal estado del tiempo.»

Madrid.—Desde anteanoche se desarrolló gran actividad en el sector del Parque del Oeste.

Las fuerzas leales, a pesar de la lluvia y de la enorme cantidad de barro que impedían los avances, se lanzaron impetuosamente contra las trincheras y parapetos enemigos. Los avances fueron muy lentos, debido a las malas condiciones del terreno. A pesar de ello la conquista del terreno se llevó con magnífica regularidad. Fueron tomadas una serie de trincheras y parapetos a todo lo largo del Parque del Oeste, donde los fascistas opusieron tenaz resistencia.

El movimiento tuvo carácter envolvente, pues nuestro muro de contención se hallaba colocado desde la Moncloa hasta parte de Puerta de Hierro. Nuestras fuerzas avanzaron energicamente. Los facciosos se retiraron hacia el Puente de los Franceses a fin de evitar que les fuera cortada la retirada. El golpe de mano, realizado entre la sorpresa del enemigo, produjo excelentes resultados. Fueron ocupadas la casi totalidad de las posiciones fascistas, y por tanto la casi totalidad del Parque del Oeste. Solo quedan en poder del enemigo unos treinta metros donde existen unas trincheras y pequeños parapetos.

Las operaciones terminaron de madrugada, habiéndose conseguido desconectar a unos pequeños grupos rebeldes que ofrecían cierto peligro de haber conseguido apoyar a los pequeños grupos que resisten en las ruinas del Hospital Clínico.

Madrid.—Antes de dar el audaz golpe de mano que produjo la conquista de la casi totalidad del Parque del Oeste, los servicios de enlace realizaron una incursión por el campo enemigo. Tan pronto como se recibió la orden las fuerzas leales se lanzaron con gran rapidez al ataque, lo que produjo la sorpresa de los facciosos, que no pudieron reaccionar hasta que nuestras tropas se hallaban a escasísima distancia. Los rebeldes no tuvieron tiempo ni de disparar casi. Algunos escasos disparos de nuestros morteros pusieron en fuga a los facciosos. Entonces entraron en acción nuestros dinamiteros, que arrojaron gran número de bombas contra los rebeldes que huían. Algunos intentaron resistir, pero nuestros dinamiteros anularon por completo sus esfuerzos.

Las bombas leales produjeron grandes estragos en los parapetos enemigos. En poco tiempo gran número de trincheras quedaron en nuestro poder. Nuestras tropas apenas situadas en las trincheras recientemente conquistadas, hostilizaron a pequeños grupos que desalojaron inmediatamente sus posiciones. La situación de nuestras fuerzas, después de las operaciones de hoy, es excelente. Nuestras baterías tienen bajo sus fuegos el cruce de dos carreteras, un puente y la línea férrea. Cubren las líneas leales un amplio frente desde el Parque del Oeste hasta la Ciudad Universitaria, haciendo así más angustiosa la situación de los facciosos que proyectaban entrar en Madrid.

A media tarde los fascistas intentaron tomar su revancha, atacando las posiciones que les habían sido arrebatadas, pero sus esfuerzos resultaron absolutamente estériles.

En todos los establecimientos de Alicante podéis adquirir sellos del SOCORRO ROJO INTERNACIONAL, con bradillos porque con ellos aseguráis el bienestar de miles de bravos luchadores antifascistas.

Propaguested EL DIA

La guerra en el aire

Valencia.—El parte de Marina y Aire, facilitado a las diez de la noche, dice: «A causa del temporal, nuestra aviación no ha desarrollado ninguna actividad.»

Madrid.—Un corresponsal en Berlín de un periódico madrileño da cuenta hoy de una información sensacional acerca de los quebrantos sufridos por la flota aérea alemana en España.

Dice que hay un informe confidencial de un jefe de la Armada aérea italiana en la que se da cuenta de que los alemanes llevan perdidos durante el asedio de Madrid cuarenta y tres aparatos; en otros frentes treinta y cinco, y en los aeródromos y por la acción directa de la aviación republicana, veintinueve.

Desde el día 7 de diciembre, en que la aviación republicana española demostró su superioridad, tanto en calidad como numérica y sobre todo en heroísmo, la aviación alemana no pudo mantener su dominio aéreo sobre Madrid.

Un aviador deportista de gran fama en Alemania dice que la pérdida mayor sufrida por la aviación alemana es la de moral, que ha quedado quebrantadísima en el Cuerpo de Aviación alemán.

En el frente aragones

Barcelona.—El parte de guerra facilitado por el consejero de Defensa de la Generalidad, camarada Isglea, sobre la lucha en Aragón, dice:

«Nuestras tropas del sector de Alcañiz han realizado un eficazísimo fuego de ametralladora contra una compañía enemiga procedente de Lecina, que marchaba a relevar tropas. La columna sufrió enorme cantidad de bajas.»

«Nuestras posiciones de Cuarte han sufrido el bombardeo de las baterías enemigas de Huesca. Las baterías propias han contestado efectuando el bombardeo de Huesca. La aviación no ha actuado a consecuencia del mal tiempo.»

Circunscripción Sur del Ebro.—En esta circunscripción se ha pasado a nuestras filas un soldado, evadido evadido del campo faccioso.

En el resto de los sectores sin novedad.

La aviación leal no ha efectuado vuelos a consecuencia del mal tiempo reinante en todos los sectores, no habiéndose realizado operaciones por nuestras fuerzas con dicho motivo.

En el frente vasco

Bilbao.—Según noticias llegadas a esta capital, las fuerzas regulares que tenían los facciosos en los distintos frentes han sido concentradas en Burgos, proponiéndose con ello el mando rebelde evitar las continuas deserciones.

Solamente ha quedado un diez por ciento de las fuerzas de Marrucos.

MONUMENTAL

Avenida Alfonso el Sabio
HOY DIA 29 DE ENERO
Gran programa de cine sonoro
De las 4 tarde a 11 de la noche
Gran Orquesta en los intermedios

CENTRAL

Avenida de Méndez Núñez
HOY DIA 29 DE ENERO
Sensacional programa de cine
De las 5 de la tarde a las 11 noche
CALEFACCION CENTRAL
Gran Orquesta en los intermedios

El turno de Monóvar

La gran tragedia de las derechas españolas, que siempre se han distinguido por su incapacidad mental, ha sido, no darse cuenta de que un movimiento de tipo revolucionario, no puede sostenerse ni alimentarse, fuera del apoyo de las masas populares. Y por esto, nos encontramos ahora, con que de pueblos tan activos como Monóvar, donde abundan las industrias, donde la población campesina es nutridísima y en definitiva, donde alcanza bastante elevación el número de habitantes, solo 24 procesados ocupen el banquillo, y haya ocho o diez en rebeldía, que pudieran o tiempo poner tierra por medio, y rehuir la acción de los Tribunales. En total, 35 o 40 hombres.

Pues bien, este insignificante número de ciudadanos, quería someter a Monóvar a un poder tiránico, dictatorial y fascista, ahogando para siempre las libertades que estos pueblos levantinos han sabido conquistar a fuerza de sufrimientos y de inyectarse savia revolucionaria.

«Pero son tan ignorantes estas derechas que pudieran pensar un día en sojuzgar a nuestros pueblos? Alicante, Alcoy, Elda, Monóvar... y así pueblos tras pueblo, donde el espíritu de libertad se encuentra adherido al corazón ciudadano como algo circunstancial con nuestra naturaleza. «Pero es cierto que aquellos 40 hombres han pensado alguna vez que Monóvar sería suyo?»

«Es tan desproporcionada la cosa, que a veces, al comenzar un juicio, no puede el cronista sustraerse a una sonrisa, que traduce el pensamiento de que una sultiza de nuestras autoridades ha podido traer a estos tipos, tan poco «revolucionarios». Pero comienza el juicio, y no. Aunque pareciera mentira, los procesados son facciosos, cuando menos reaccionarios de tomo y lomo. Se oye hablar de reuniones. Casi siempre en fugados, casios, fincas de acomodados propietarios. Se oye decir que había armas. Que estas se repartieron y en definitiva, casi siempre se llega a la conclusión de que era cierta aquella, gran tragedia de las derechas españolas, que siempre se distinguieron por su ignorancia, y que han olvidado una vez más, pero esta con sus más agudos caracteres, que contra un pueblo no se puede nada, que sin el apoyo de las masas proletarias no tiene asiento ningún sistema político y que su orden, el de la espada y la muerte es algo tan ficticio y vaporoso, que al más leve soplo popular se derrumba estrepitosamente en el vacío.»

Hoy está en turno; una causa de

Federación Local de Grupos Anarquistas

Muy en breve aparecerá en esta un diario, órgano de la C. N. T., F. A. I. y J. J. L. L., portavoz de la Revolución, en el que colaborarán destacadas figuras del campo anarquista nacional e internacional, con amplia información telegráfica y un servicio especial de los frentes de guerra.

Monóvar contra 24 procesados. Sus nombres son: José Ochoa, Enrique Mira, Rafael G. Sempere, Félix Algorra, Telesforo Cerdá, Rafael Alenda, Rafael Maluenda, Francisco Chorro, Luis Martín, Juan Cabanes, Tomás Pastor, Antonio Sanz, Antonio Vicente, Máximo Prats, Faustino Tendero, Antonio Navarro, Enrique Piones, Manuel Pastor, Ramón Crespo, Fernando Quiles, José María Amat, Antonio Pastor, Francisco Navarro y Manuel Deltell.

Hoy ha comenzado el examen de los procesados. Todos niegan su participación en los hechos de que les acusa el Fiscal, quien ha calificado el delito, provisionalmente, de excitación para la rebelión militar.

Notas políticas

Araquistain en Madrid

Madrid.—Ayer llegó el Embajador de España en París don Luis de Araquistain que permanecerá aquí hasta mañana que marchará a Valencia.

Lo que dice el secretario

Valencia.—El secretario de la Federación Sindical Internacional ha manifestado que se van a intensificar las actividades de las organizaciones sindicales internacionales para presionar más eficazmente sobre sus Gobiernos.

Es necesario intensificar los esfuerzos de ayuda al Gobierno de España.

La victoria del Gobierno español se retrasa por la intervención de las tropas extranjeras. Alemania, próximamente, buscará un pretexto para retirar sus tropas de la aventura española, pues no está preparada para soportar una guerra.

De los sucesos de La Fatarella

Barcelona.—Se ha celebrado el entierro de Cano y Bustillo, de las patrullas de control, que resultaron muertos en los incidentes de La Fatarella.

El Comité de enlace C. N. T., U. G. T., F. A. I. y P. S. U. ha publicado una nota dirigida a sus afiliados y a todos los antifascistas comunicándoles que se ha nombrado una Comisión encargada de depurar las responsabilidades por los sucesos de La Fatarella. Ruega a todos los antifascistas que se abstengan de comentarios que perjudican el ambiente de coherencia en que todas las organizaciones han de moverse.

IDEAL CINEMA

Avenida Zorrilla
De las 5 de la tarde a 11 noche
HOY DIA 29 DE ENERO
Estupendo programa de cine sonoro
Gran Orquesta en los intermedios

TEATRO NUEVO

Calle Jorge Juan
HOY DIA 29 DE ENERO
De 5 tarde a 11 noche
Programa sonoro

Federación Local de Grupos Anarquistas

Muy en breve aparecerá en esta un diario, órgano de la C. N. T., F. A. I. y J. J. L. L., portavoz de la Revolución, en el que colaborarán destacadas figuras del campo anarquista nacional e internacional, con amplia información telegráfica y un servicio especial de los frentes de guerra.

F. E. I. E. P. U. G. T.

Teatro Principal

(TEATRO DE GUERRA)
Compañía de la Federación Provincial de Espectáculos Públicos de Alicante
Responsable: Maximino Fernández
Hoy viernes 29 de Enero
La bonita comedia en tres actos, titulada.

Nuestra Natacha

2 SECCIONES 2
A las 5:30 y a las 8
Butaca 1'50

Hotel Samper

FRENTE AL MAR

Propaguested EL DIA